

Les enseignant.es du Lycée Franco-Allemand grévistes et solidaires de la grève du
19/3/24
Halbergstraße 112
66121 Saarbrücken
Allemagne

à l'attention de :

Mme Scherer-Effosse, Directrice générale de l'AEFE
s/c M. Michelin, Conseiller culturel à l'ambassade de France à Berlin
s/c Mme Bousquet, Conseillère culturelle adjointe déléguée de la Direction de
l'AEFE à l'ambassade de France à Berlin
s/c Mme Valibouse-Huguen, Proviseure du LFA de Sarrebruck

Objet : Revendications des personnels d'enseignement du LFA de Sarrebruck en
grève le 19 mars 2024 et des personnels d'enseignement solidaires de cette grève

Sarrebruck, le 19 mars 2024

Madame la Directrice de l'AEFE,

Les enseignant.es du LFA en grève aujourd'hui ainsi que leurs collègues solidaires de cette grève à laquelle ils/elles n'ont pu participer pour des raisons d'ordre financier et/ou organisationnel (membres du jury des épreuves orales du baccalauréat ou de l'organisation d'un des deux échanges Erasmus en cours) sont très préoccupé.es par l'état actuel des services publics français et la poursuite de leur dégradation qui va résulter de la coupe budgétaire de 10 milliards d'euros, annoncée par Bruno le Maire. Alors que le gouvernement avait prévu une revalorisation de la rémunération des enseignant.es, c'est le contraire qui va se produire, dans la mesure où les augmentations de 2022 et 2023 ont été pleinement absorbées par l'inflation. Cette perte de pouvoir d'achat est inacceptable.

En Allemagne, les loyers sont non seulement élevés mais le coût des charges l'est encore plus, par rapport à la France (électricité plus de 2 fois plus chère (Eurostat), prix du gaz 30% plus élevé (Destatis). Et pourtant l'ISVL/ICCVL de Sarrebruck est parmi les plus basses du réseau. La prime Grenelle n'étant pas (encore !) versée à l'AEFE, un.e enseignant.e recruté.e au 3^e échelon au LFA de Sarrebruck percevra seulement 182,60€ de plus qu'en France (ICCVL incluse).

En Allemagne, les augmentations de salaire continuent de suivre l'inflation si bien qu'au LFA de Sarrebruck, à nombre d'heures d'enseignement égal, un personnel enseignant AEFE touchera en moyenne 1000€ de moins que son homologue fonctionnaire du Land de Sarre, ISVL/ICCVL incluse. Ceci est bien la preuve que

l'ISVL/ICCVL de Sarrebruck est en complet décalage avec le coût de la vie réel. Nous demandons donc à l'AEFE de procéder à une augmentation conséquente de cette prime.

Les personnels PDL effectuant les mêmes tâches que les personnels détachés, l'AEFE doit intervenir localement pour obtenir le doublement de leur ISAE/ISOE et le versement de la prime informatique. Par souci d'équité aussi, l'AEFE devrait solliciter le MEN pour que les personnels PDL puissent passer le 3^e concours du CAPES et que leur soit délivrée la carte professionnelle.

En outre, nous insistons sur l'importance d'une intervention de l'AEFE auprès du MEN pour mettre fin au bornage des détachements. Cette mesure qui visait à permettre davantage de mobilité a conduit, au contraire, les résident.es à ne plus quitter leur poste et dissuade bon nombre d'enseignant.es de France de postuler à l'AEFE, comme nous avons pu le constater, cette année, en Allemagne, en amont de la CCPL, puis lors des propositions de postes refusées pour ce motif. Quant aux personnels détachés qui au bout de quelques années ont fait leur vie en Allemagne, ce retour en France imposé est une réelle tragédie. Revenir sur cette mesure qui n'a pas porté ses fruits serait tout à l'honneur du MEN et l'AEFE.

Enfin, nous espérons que Nicole Belloubet va renoncer au choc des savoirs, mesures décriées par l'ensemble de la communauté scolaire, et qu'elle va consulter les personnels enseignants, chercheurs et les organisations syndicales, pour apporter les réponses pédagogiques appropriées qui permettront de repenser l'école, dans l'intérêt des élèves, des familles et de la société française.

Nous comptons sur vous, Madame la Directrice générale de l'AEFE. C'est en nous soutenant et nous défendant que vous nous donnerez la possibilité de continuer à faire rayonner et avancer notre magnifique réseau.

Salutations respectueuses

Nadège Deguilhem

Pour la section FSU du Lycée Franco-Allemand de Sarrebruck